

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8412.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Viernes 5 de Abril de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 22.—Teléfono n.º 6

Nuestros colaboradores

INFORMACION DEL MOMENTO

## El Reglamento de las Cámaras

Según anuncian los sueltos políticos de la mañana, el primer proyecto de ley que se ocupa en redactar el Gobierno para su discusión y aprobación ante las Cámaras, es el relativo a la reforma del Reglamento.

La necesidad de esta reforma se dejaba sentir, siendo esta una de las mayores trabas con que tropieza la labor legislativa de las Cortes para la mayor eficacia de sus decisiones.

Se retrasan las votaciones definitivas, con el régimen parlamentario actual, con que un solo diputado se lo proponga.

¿La causa de esa actitud? A veces la más mínima, la más contraria a los intereses nacionales. Un diputado, que el día anterior ha solicitado del ministro de Fomento, la concesión de un trozo de carretera o de determinada cantidad de gasolina para extinguir la langosta en los campos de su distrito, por suceder que el ministro del ramo no le ha atendido con aquella premura y servilismo que su imperativo caciquil exigía, se propone molestar al Gobierno y al efecto comienza a hacer obstrucción en la discusión de cualquier proyecto de ley, ya sea de interés secundario, o ya se trate de algo definitivo e inapelable para el interés de la nación.

Hemos presenciado casos lamentabilísimos en que un grupo de diputados regionales, unidos contra el Gobierno, porque se trataba de implantar una reforma que beneficiaba a España entera, lesionaba intereses particulares de determinados amigos de los parlamentarios aludidos, han imposibilitado la labor de las Cortes que en plazo perentorio y por exigencias constitucionales habían de aprobar los presupuestos generales del Estado en aquellos días, últimos del año.

No quiero referirme al concepto preciso de la palabra «chantaje» si bien es cierto que agotado el léxico castellano no se encuentra más adecuada calificación para actos análogos e idénticos.

Que el «chantaje» en definitiva no es delito material y social por la categoría de las personas que lo cometen, sino por lo que significa de forzamiento y captación de la voluntad ajena para la consecución de todo aquello que al captador personalmente beneficia.

Se llama chantagista al periodista que conociendo un hecho que podía poner en peligro de zozobra la fama y el buen nombre de un político profesional, de un artista o de una persona particular, cambia la complicidad de su silencio por determinadas mercedes de diversa índole.

No es, pues, chantagista el diputado o los diputados, el senador o los senadores que prevalecidos de la ocasión fuerzan la voluntad ministerial para la consecución de sus propios fines?

Contra todo esto, y para remediar además el abuso de las «enmiendas» y el de la profusión de discursos por el socorrido sistema de las alusiones personales, se intenta hacer la reforma del reglamento de las Cámaras.

En adelante, a juzgar por lo manifestado por el Gobierno, la eficacia de la labor legislativa, no será un mito más de la política española.

Miguel España.

Nuestros colaboradores

## DE AVICULTURA

Muchas son las preocupaciones, patrañas y ruinas que existen en Mallorca en materia de Avicultura, y para que el vulgo se desprecupe y descheche tanta tontería, voy a dar a conocer las principales.

La preocupación más importante de nuestras flamantes madonas, es la de la «pepita»: ven una gallina triste y delicada y que no come, en el acto no se le ocurre otra cosa que tiene pepita, y en efecto, la examinan, en la pepita y la farfangan; pero ¡cuáles campesinos! lo que arrancan es sencillamente la punta de la lengua o por lo menos una pequeña región o piel más eficaz que la cubre...

Si cuando ven un individuo enfermo que creen atacado de pepita miran a la vez el más alegre y vivarcho del gallinero, también le encontrarán la tal pepita y cuanto más viejo el animal aun más pronunciada.

La preocupación llega a tal punto, que para que el animal sane, es condición indispensable que se trague la pepita o sea el trozo de lengua que se le arrancó y si no, no sana...

Todas las gallinas tienen en la punta de la lengua una pequeña región más dura y blanca que el resto de ese órgano, la cual se endurece mayormente y hasta llega a parecer cartilago cuando por efecto de una afección del estómago se les ensucia la lengua.

Desprecúese el vulgo y no cometa la iniquidad de hacer sufrir al animal sin necesidad.

Otra de las preocupaciones sin duda alguna la más chistosa, es la de conocer el sexo en la forma del huevo. Un huevo tiene forma prolongada, pues bien, de él saldrá un gallo; pero el huevo es corto y redondo: en este caso no cabe duda a nuestras madonas; saldrá gallina...

La forma del huevo la da la mayor o menor estrechez del orificio de salida del oviducto y la configuración de la cámara cafarena. Unas gallinas ponen siempre los huevos largos y otras cortos y redondos y de unos y otros salen gallinas y gallos indistintamente.

Otra preocupación la notamos al visitar un gallinero, pues es muy corriente el ver un trocito de azufre en el agua. El vulgo cree que esto es saludable a las aves.

Quien sepa o considere la insolubilidad del azufre en barra, en flor o en polvo se reír de la vieja costumbre.

Otra de las preocupaciones a señalar es la de muchísima gente que cuando rompe un huevo y vierte el contenido en el plato si tiene la yema un puntito blanco, exclama: ¡tenía golladura cuando no lo ven dicen que el huevo es infértil, es decir, que no está fecundado.

Para comprender lo equivocada que es tal preocupación, basta verter el huevo de un plato a otro en forma tal, que quede debajo lo que estaba arriba y lo de arriba abajo. Si antes no habíamos visto el punto blanco ahora se le verá porque siempre existe. Es sencillamente el germen que lleva consigo el óvulo o yema del huevo y sobre este punto se ejerce la acción fertilizadora del gólo, pero es imposible a simple vista apreciar si está fecundado; sólo el microscopio podría revelarlo.

También quiere el vulgo que el número de huevos sea impar en toda echadura, que la luna nueva es precisa para que la postada marche bien y que hay que dar al polluelo recién nacido, un granito de pimienta para que se desarrolle bien; pero todo eso no son más que supercherías y preocupaciones que causan perjuicios a la avicultura y que todos estamos en el deber de combatir.

Jaime L. Pou Moragues.

DE LA GUERRA

## La ofensiva alemana

Noticias y comentarios

Radiogramas de Nauen dicen que prueban las grandes pérdidas sufridas por los ingleses, la mezcla de soldados que tienen.

En Constantinopla, para celebrar la victoria del frente occidental, el Sultán ha concedido al mariscal Hindenburg la orden de Mdeshidie con brillantes y espada, y al general Ludendorff, la orden de Yibihat con brillantes.

Una escuadrilla aérea alemana ha bombardeado la región de Arras, y un aviador de caza alemán incendió en la misma región cinco globos.

Los cañones anglofranceses siguen destruyendo ciudades. En los edificios históricos que hoy están en poder de los alemanes perecieron muchos habitantes. Otros huyeron.

En los campos de batalla se desangran las últimas quintas francesas.

El diario suizo «Naterland Lucerne», dice que rara vez se ven periódicos italianos, pues el cierre de las fronteras es más riguroso que nunca. Algunos periódicos que consiguieron llegar, se pagaron a veinte francos.

La prensa italiana indica la amenaza de una nueva ofensiva austriaca.

Noticias fidedignas de Bratiano, dicen que Jonescu ha abandonado Jassy con una misión militar francesa para dirigirse a Francia.

El colaborador militar del «Berliner Tagblatt» dice que las luchas del 21 habrán demostrado al enemigo la inutilidad de sus reservas.

Quedamos completamente en posesión del sector Luce-Avre. El ataque en la orilla occidental del Avre nos llevó hasta Roye, prolongando el arco de cercamiento que ya amenaza Amiens.

La realización del avance al Norte del Somme se explica por disponer el enemigo de las antiguas posiciones.

Informes de Viena al «Berliner Tagblatt» del día 2 dicen que el jefe de Estado Mayor austro-búlgaro declaró a un corresponsal que la herida causada a los aliados es tan grande, que nunca podrán cicatrizar por completo.

Dedicó también grandes elogios a los generales Hindenburg y Ludendorff y al espíritu alemán, cuyo valor indomable dice lo han demostrado al salir de las trincheras para hacer la guerra de movimientos, pues a campo abierto es donde se demuestra la habilidad y experiencia de los jefes.

Estos adquieren conocimientos en los años de paz, no en unos cuantos días.

Otros periódicos describen el copo que realizaron Los aliados abandonaron los tanques, pues parece que no les dieron resultado por su marcha lenta.

Termina diciendo que vieron muchos caballos y hombres muertos, y la artillería que correspondía a ellos intacta.

La pausa en la ofensiva.—La gran batalla no ha hecho más que comenzar.

París 3.—Los periódicos franceses, aunque se muestran esperanzados en el resultado final de la batalla, expresan su convicción de que esta pausa no sea, ni mucho menos, la terminación de la ofensiva comenzada.

Gustavo Hervé en «La Victoire» dice que los comunicados oficiales son bastante reconfortantes, pero que no hay que hacerse ilusiones.

El movimiento alemán no puede darse por terminado. Una ofensiva semejante, montada con medios tan gigantescos, no se detie-

ne tan pronto. El primer ministro inglés tiene razón al recordar a la nación que la gran batalla no ha hecho más que comenzar. Hagamos lo mismo.

Barrés, en «L'Echo de París», dice: «La situación se ha aclarado bastante. Nuestros enemigos han tenido la ventaja de la sorpresa, de haber elegido la hora y el terreno. Nos maniobraba. Pero nosotros hemos combatido verdaderamente aquí y allá con una simple cortina de tropas. Ahora nuestras reservas llegan cada vez más puntualmente. De todos modos, no hay que hablar de una estabilización definitiva. Los alemanes, para explicar el carácter de las fluctuaciones inevitables durante operaciones de tal importancia, han recurrido a la metáfora del trozo de metal inflexible, que puede curvarse, pero no se rompe. Pues bien; decididamente nosotros nos curvaremos, pero no nos rompemos».

La situación, al concluir la jornada del 31

París 1.—La batalla continúa cada vez más encarnizada. Los ingleses se mantienen con una firmeza admirable; ante ellos, el enemigo se agota en esfuerzos sangrientos para no obtener más que algunas ganancias insignificantes. Por nuestra parte, la lucha continúa con gran violencia.

El comunicado de ayer tarde recuerda los boletines del gran Ejército que relataban los furiosos encuentros de Eylau y Essling.

Los ejércitos del kónprinz, desplegados en un frente de 60 kilómetros, entre Moreuil y Lassigny, se encuentran en una situación singular, formando una curva ofensiva a la izquierda, pero volviendo casi las espaldas a los ejércitos de van Marwitz, que combaten al Oeste, cara a cara contra los ingleses.

Podría muy bien suceder que en un momento dado esta disposición singular les ocasionara, por la amplitud exagerada de sus designios especiales, funestas consecuencias.

Importantes detalles de la situación

El comunicado oficial da a conocer cuál era la situación del frente en el Somme, en la tarde del 31 del próximo pasado mes.

Estamos en condiciones de poder añadir detalles a esos informes.

La jornada del 30 fue señalada por un formidable esfuerzo alemán encaminado a romper nuestro frente y fué uno de los más críticos momentos por que los aliados han pasado desde el principio de la batalla del Scarpe al Oise.

En efecto, en pleno trabajo de relevo del quinto Ejército británico por divisiones francesas de refuerzo, se desarrolló el primer ataque enemigo.

Precisaba la audacia y la experiencia de un Foch para atreverse a buscar un éxito con semejante movimiento y en tal circunstancia.

Sin embargo, nos sostuvimos en toda la línea sin que la menor ruptura se produjera; lo que nos serena plenamente para nuestro porvenir.

La batalla de ayer, librada en campo raso, fué sobre todo, una batalla de infantería.

La artillería pesada de ambos bandos no había podido ser traída, pero ahora las piezas de largo alcance hacen un excelente trabajo de destrucción contra las vías de comunicaciones de retaguardia del enemigo.

La caballería británica desempeña su papel limpiando de enemigos varias regiones arboladas.

Hoy los alemanes no renovaron sus esfuerzos de modo tan continuo ni tan compacto, visiblemente debilitados por las horrosas pérdidas que han sufrido sin resultado.

Están tomando aliento porque nos parece probable que el enemigo se obtiene en esa lucha gigantesca, que es una segunda batalla de Verdún que comienza y que seguramente tendrá los mismos resultados.

Los acontecimientos arrastran a Hindenburg y todo resultado indeseado del gran choque que ha desencadenado equivaldría a una derrota, porque sería la prueba de la impotencia de Alemania en la hora en que alcanzó el máximo de potencia; así es que el Estado Mayor alemán empleará todos los medios sobre nuestro frente.

Se sabe que tropas búlgaras y austriacas están en nuestro frente.

Esto es una prueba de que las fuerzas alemanas eran insuficientes y de que Alemania reconoce la incontestable solidez de nuestra resistencia.

Ayer nuestras divisiones vencieron fuerzas tres veces superiores, y las masas de los efectivos dan la medida de la violencia del esfuerzo que nuestros soldados tuvieron que soportar y la importancia que el enemigo concede a romper nuestro frente.

Sin embargo, hay que señalar que el enemigo hace a toda prisa grandes trabajos de atrincheramientos en varios puntos y especialmente en la región de Lassigny, no solamente en primera línea sino en segunda; sin duda quieren por ese medio intentar resguardarse contra nuestros regresos ofensivos.

Por otra parte, por el contacto constante de los generales Foch, Haig y Petain, se afirma la comunidad de vistas absolutas y de estrecha colaboración, y hay que esperar los resultados más fecundos.

Finalmente la ayuda americana es ahora un hecho porque el Gobierno francés ha acordado aceptar la forma del general Pershing.

Las tropas americanas combatirán al lado de los heroicos soldados franceses, que, fraternalmente unidos con los hijos de la Gran Bretaña, acaban de indignar a las tropas imperiales el tracasó más sangriento de esta guerra. (Fabra.)

La Srita. María Abrines Perelló

HA FALLECIDO

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanas, tios, tias, primos, primas y demás familia al participar a sus amigos y conocidos les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan al turno de misas que de 7 a 10 se celebrará mañana en la iglesia de la Misión.

No se invita particularmente.

**Jaime Bosch Oliver**

MEDICO

Medicina interna - Enfermedades de los niños

SAN FELIX 13—PRINCIPAL, PALMA HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

**ALABERN y C.<sup>a</sup>**

Camisería—Sombreros—Tirantes

Géneros de punto—Corbatas

ALTAS NOVEDADES

**Tratamiento de la Tuberculosis**

mediante las inyecciones SAT

Éxito positivo en las pretuberculosis, tuberculosis óseas, ganglionares y en la pulmonía en primer y segundo grado.

**DR. M. KIRCHHOFER**

DESPACHO 12 A 1 CALLE DEL ESTANCO 19 —PALMA

Lo único que puede contener la catástrofe.

Nanen 3.—El colaborador militar del periódico alemán «Vossische Zeitung», capitán Erich von Salzman, escribe en la edición de la mañana del día 2:

«No puede de ningún modo hablarse ya de una inmediata cooperación de las fuerzas francesas e inglesas sobre la base de una dirección única.»

La interrupción del principal trayecto ferroviario por Albert y Amiens ha imposibilitado esto. El Alto Mando unificado de las fuerzas anglo francesas que en la hora del peligro se creó puede, a lo sumo, disponer todavía, separadamente de las tropas, de una parte de las fuerzas en el teatro septentrional de la guerra; es decir, del otro lado de la línea Avre-Somme y de las que están en el teatro de la guerra meridional mayor; es decir, en el resto de Francia.

Con esto quedaron los ingleses, con su torpe sistema de traslado, en una situación verdaderamente inquietante. El Alto Mando puede, por ahora, sólo tener un objetivo, restablecer por todos los medios una línea cerrada nueva, por muy tenue que sea, a fin de contener siquiera el avance alemán. Sólo el logro de este intento pudiera detener la catástrofe.»

La actitud del Japón

Tokio.—En un discurso, del que ya hemos hecho referencia, el mariscal Frunsschli dijo que era difícil prever el futuro desarrollo de la guerra, pero que se teme que la influencia alemana se extienda hacia el Este, convirtiéndose en una amenaza para la paz en el extremo Oriente.

En el caso—dijo el mariscal—de que esta amenaza se convierta en un peligro para el bienestar y seguridad de nuestro país o exigiera la protección de los intereses comunes de los aliados, el Gobierno ha decidido tomar energías medidas a fin de hacer frente a la situación de una manera adecuada, tanto más cuanto que el pueblo se halla siempre dispuesto a responder al llamamiento de la nación.

El Gobierno está convencido de la necesidad de insistir para que el pueblo se halle preparado para el caso posible de que se desarrollen acontecimientos de importancia nacional.

Debo manifestaros que es posible que en tiempo relativamente próximo se os exija que os asociéis a la obra de nuestros aliados, porque el giro de los acontecimientos habrá de exigirlos así.

**Dr. Lobisch**

Médico especialista en

**ENFERMEDADES DE LA PIEL**

Antes ayudante, médico y jefe interino, (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto Medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

CALLE SAN MIGUEL, 157 principal frente a la iglesia de Santa Catalina de Sena

CONSULTA de 8—1 y de 4—5

## Cédulas personales

La recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales correspondientes al actual ejercicio de 1918, tendrá lugar en esta provincia, durante los días laborables que transcurran del 1 al 30 del próximo mes de abril, verificándose el cobro en cada distrito municipal por los recaudadores auxiliares debidamente nombrados, conforme a lo dispuesto por la Real Orden de 4 de febrero de 1903 y con sujeción a la escala recaudatoria que establece el artículo 35 de la Instrucción de 26 de abril de 1900, a saber:

**Partido de Palma**  
Algaida del 9 al 13.—Andraitx del 21 al 25.—Bañalbufar días 21 y 22.—Buñola días 6 y 7.—Calviá del 21 al 23.—Deyá días 18 y 19.—Esporlas días 18 y 19.—Establiments días 8 y 9.—Estalenchs días 23 y 24.—Fornalutx días 21 y 22.—Lluchmayor del 2 al 9.—Marratxi del 9 al 12.—Puigpuffent días 2 y 3.—Santa Eugenia días 10 y 11.—Santa María días 15 y 16.—Sóller del 11 al 16.—Valldemosa días 7 y 8.

**Partido de Inca**  
Alaró del 17 al 20.—Alcudia del 18 al 20.—Binisalem del 22 al 24.—Búger días 15 y 16.—Campanet del 17 al 20.—Costitx días 16 y 17.—Escorca día 20.—Inca del 19 al 23.—Lloseta días 21 y 22.—Llubi del 16 al 19.—María de la Salud del 7 al 9.—Muro del 5 al 7.—Pollensa del 12 al 15.—La Puebla del 12 al 15.—Sansellas del 14 al 16.—Santa Margarita del 10 al 13.—Selva del 15 al 19.—Sineu del 18 al 21.

**Partido de Manacor**  
Artá del 16 al 19.—Campos del Puerto del 5 al 7.—Capdepera del 20 al 22.—Felanitx del 12 al 19.—Manacor del 20 al 25.—Montuiri días 2 y 3.—Petra del 15 al 17.—Porreras del 9 al 12.—San Juan días 18 y 19.—Santanyá del 20 al 23.—San Lorenzo de Descardazar días 4 y 5.—San Servera días 8 y 9.—Villafraña días 11 y 12.

**Partido de Menorca**  
Alayor del 15 al 18.—Ciudadela del 6 al 10.—Ferrerías días 1 y 2.—Mahón de 6 al 10.—San Luis días 13 y 14.—Villa-Carlos días 3 y 4.

**Partido de Ibiza**  
Ibiza del 5 al 18.—San Antonio Abad del 4 al 7.—San Juan Bautista del 16 al 19.—Santa Eulalia del Río del 12 al 15.

Se advierte a los señores contribuyentes que no se provean de sus respectivas cédulas durante los días de cobranza en su respectivo distrito municipal, que podrán efectuarse durante los restantes días en las oficinas recaudatorias de sus respectivas zonas a saber:

Partido de Palma, Oficina de recaudación en esta ciudad, calle de Vilanova núm. 9, piso 1.º

Partido de Inca, Oficina de recaudación en Inca calle del General Luque, núm. 12.

Partido de Manacor, Oficina de recaudación, Manacor, calle de la Plaza del Cos, núm. 5.

Partido de Menorca, Oficina de recaudación, Mahón, calle Infanta Isabel núm. 12.

Partido de Ibiza, Oficina de recaudación, Ibiza, Dos de Mayo, núm. 10.



# INFORMACION

## Obras provinciales

Una brigada de obreros ha comenzado las obras de derribo de lo que fué manicomio, lindante con la plaza del Hospital. Está ya derribado el patio y buen número de habitaciones que antes ocupaban los alienados. Conforme al acuerdo de la Diputación, en el solar que ocupaban los dementes, se verificarán las obras necesarias para que resulten dependencias cómodas para ocupar los asilados de la Misericordia.

Aprobado el pliego de condiciones que debe regir la subasta para contratar las obras necesarias para la construcción de un pabellón para mujeres en el Manicomio provincial, aquél está expuesto al público en la secretaría de la Diputación, a efectos de reclamación, durante el plazo de diez días.

## Excursión al Arenal

Crecido número de niños del Patronato Obrero, acompañados del P. Vives y de sus profesores, realizaron una excursión al Arenal.

Ya allí, y después del almuerzo soltaron varias palomas mensajeras, notificando al Patronato su feliz arribo.

La comida tuvo lugar en uno de aquellos hermosos parajes, los que después recorrieron y admiraron.

En el tren de la tarde regresaron a Palma encantados de la excursión realizada.

## Fiesta en honor de la Divina Pastora

Mañana sábado, en la iglesia de Padres Capuchinos, comenzará una solemne novena y fiesta en honor de la Divina Pastora, organizada por la venerable Orden Tercera de Penitencia de San Francisco.

Los actos religiosos que se celebrarán son los siguientes:

Sábado 6 de abril.—A las siete de la noche, después del rezo del Santísimo Rosario con Letanias cantadas, Novena a la Divina Pastora; seguirá el sermón por el Reverendo P. Doroteo de Barcelona, Capuchino. Los demás días de la Novena empezará la función a la misma hora.

Domingo 14 de abril, fiesta de la Divina Pastora.—Desde las seis y media a las nueve y media se celebrará Misa, cada media hora.

A las siete y media.—Misa de Comunión general con plática preparatoria.—Durante la Comunión la Capilla Seráfica cantará escogidas piezas, de Aller, Cándi, Millet y Caldusch.

A las diez.—Después del canto de Tercia, Solemne Oficio, en el que la Capilla Seráfica dirigida por el Reverendo D. Rafael Cortés, ejecutará la Misa en honor de Gemma Galgani del maestro L. Romeu, Presbítero, con acompañamiento de armonium. El sermón estará a cargo del Reverendo Padre Doroteo de Barcelona, Capuchino.

Por la tarde, a las seis y media.—Confidencia para los terciarios.—Después del rezo del Santísimo Rosario se cantará un Trisagio Mariano; seguirá la Novena y el Sermón por el mismo orador de la Novena.

Se dará fin a tan religiosos cultos con la Bendición Papal y besamanos a la Divina Pastora.

## De la Audiencia

Esta mañana en la Sala segunda de esta Audiencia ha tenido lugar la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra José Atienza Triay, acusado por varios delitos de hurto.

Presidió la Sala el Magistrado señor Mesa. El Ministerio Público estuvo representado por el abogado fiscal D. Carlos Acquarone y de la Defensa del procesado se encargó el letrado D. Joaquín Pascual.

Terminado el examen del procesado se ha procedido al de la prueba propuesta por el fiscal, declarando los testigos Antonia Balaguer y Arnaldo Palmer.

El juicio ha quedado concluido para sentencia.

## Alarma infundada

Esta pasada noche los propietarios del café que existe frente al Teatro Balear, han dado la voz de alarma creyendo que alguien intentaba entrar en su casa para cometer alguna fechoría.

Con motivo de las voces de referencia, acudió allí parte de la fuerza que presta guardia en la Cárcel, como también el inspector de policía Sr. Homar, algunos agentes a sus órdenes y el segundo comandante de la guardia municipal.

Ha sido cercada la casa y practicado un minucioso reconocimiento, notándose con sorpresa que no había allí ladrón alguno.

Del tejado de la casa ha podido sólo notarse que habían sido arrancadas varias tejas.

En previsión de que pudiera haber alguien por allí escondido, han quedado prestando guardia algunos agentes de policía.

## Seguros contra el pedrisco

Ha sido prorrogado hasta el día 13 del mes corriente el plazo para presentar proposiciones de seguro contra el pedrisco establecido por la Asociación de Agricultores de España, de la cual obra como delegada en esta isla la Cámara Agrícola Balear.

## Notas del puerto

Procedente de Valencia e Ibiza, ha llegado a la hora de itinerario el vapor Mallorca. Este buque debe salir, a las seis y media de esta tarde, con destino a Barcelona.

Esta madrugada ha salido con rumbo a Poniente con cargamento de carbón, el pailebot Patrio Sala.

Han salido también la balandra Anita y el falucho Aeroplano.

Se halla en la dársena del Mollet donde ha de carenar, el falucho Sav José.

Ha dejado esta mañana terminado su cargamento de carbón el pailebot Pedro Compe.

Igualmente ha dejado terminada su carga y quedado en disposición de salida, el pailebot Nuevo Teide.

De Barcelona es esperado mañana, en expedición rápida, el vapor Rey Jaime I.

Esta mañana ha llegado sin novedad al puerto de Alicante, el vapor Rey Jaime II.

Va terminando la descarga del carbón vegetal que trajo el pailebot ibicenco, María Antonia.

## Notas del Carnet

Después de haber permanecido en cama varios días ligeramente enfermo, se halla totalmente restablecido nuestro apreciado amigo D. José Marqués.

Se halla guardando cama la distinguida señora doña María de Mesa.

Muy de veras deseamos su pronto restablecimiento.

Anteayer embarcó para Barcelona y otras poblaciones de España nuestro amigo el rico propietario don Miguel Mayol Muntaner.

Después de larga y penosa enfermedad anoche falleció en esta ciudad el saderote Rdo. don Jorge Vaquer, de la iglesia de Santa Eulalia.

La muerte del ejemplar sacerdote ha sido en extremo sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle y aun más por aquellos que de él recibían consuelo en sus aflicciones.

Descanse en paz su alma y repose eternamente en el seno de los justos.

En el vapor Mallorca, han llegado esta mañana, procedentes de Ibiza, los diputados D. Carlos Román, y el señor Riquer.

Ayer embarcó para Alicante, el que hasta hace poco ha desempeñado el cargo de Vicecónsul de los Estados Unidos en Palma, Mr. Malcolm Graham.

Marchó también con destino a Ibiza, el Oficial de correos señor Fajarnés.

Ha salido de Ibiza para Yagatán (Méjico) el joven comerciante don Antonio Pineda, acompañado de su esposa e hija.

Esta tarde ha salido para Barcelona nuestro querido amigo don Antonio Fomar.

De Valencia han llegado esta mañana, los señores don Antonio Mayol, don Miguel Pons, don Jaime Estapé, el corredor ciclista señor Manchón, don Vicente Navarro, don Eduardo Crespo, don Sebastián Vidal, don Juan Melis y don Antonio Rosal.

De Ibiza, han venido: don Enrique Cros del Museo Catalaño, don Mariano Martín, don José Riera, don Mariano Segura, el comerciante don Ignacio Wallis, don Gabriel Comas, don Juan Cordeas, don Mariano Pérez, don Victoriano García y don Baltasar Valdés.

El próximo domingo saldrá para Barcelona y Figueras el recientemente nombrado, director de aquel Instituto y muy estimado amigo nuestro, don Gabriel Alemar.

## RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—Celestino, Guillermo y Urbano. Cuarenta Horas.—Empiezan en S. Cayetano en honor del glorioso S. Francisco de Paula. Exposición a las seis. A las diez y media misa mayor solemne. Por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Miguel Rosselló de los SS. CC., y reserva de S. D. M.

Obras funciones.—En S. Felipe Neri, en la noche del 6 al 7, Adoración Nocturna por el turno Saugais Christi.

## De Teatros

Para mañana por la noche se anuncia el estreno de la hermosa comedia de gran éxito en toda España, Las delicias del hogar.

Terminará la función con Gente bien que se representará por última vez.

La película en ocho partes Las dos huérfanas, estrenada anoche obtuvo gran éxito, por el interés que encierra el asunto y por la propiedad con que está presentado el film.

Muy se repite Las dos huérfanas.

## GACETILLAS

Riña. Han sido amonestados por la Guardia municipal, dos individuos que sostuvieron acalorada riña días anteriores en la plaza de Palou y Coll.

Fiesta en Portals. El próximo domingo, en el Oratorio de Nuestra Señora de Portals, se celebrará la fiesta cívica religiosa que los feligreses de Calviá dedican a la Inmaculada Virgen.

A las diez habrá misa solemne con sermón, ocupando la cátedra el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y por la tarde, se cantará una parte del Santísimo Rosario, con acompañamiento de armonium.

Recogida. Por la policía ha sido recogida una joven catalana que se había fugado de la casa de sus padres.

La detención se ha efectuado por mandato del Gobernador civil de Barcelona, a cuya disposición ha sido puesta.

Algarrobas. En Barcelona se pagan las algarrobas de Ibiza a razón de 28 reales el quintal.

Curado. Ayer lo fué en la casa de Socorro un individuo que presentaba una herida en un ojo producida por haberle dado en él una chispa desprendida de una frágula en la que trabajaba el mentado individuo.

La quemadura es de pronóstico reservado.

Mercancías. El vapor «Mallorca» en su viaje de hoy ha sido portador de algunas partidas de arroz, harina y tabaco elaborado.

Habichuelas. Se preparaban esta mañana para ser embarcadas con destino a Barcelona, en el vapor que debe salir esta tarde, algunas partidas de habichuelas.

## Telegramas

REUNIÓN DE FUNCIONARIOS DE TELEGRAFOS Y CORREOS EN EL DOMICILIO DEL SEÑOR GASSET. Madrid 5 (11 m.)

En el domicilio del señor Gasset se reunieron varios funcionarios de Telégrafos y Correos, dándoles cuenta de las gestiones que viene realizando.

Dijoles que en el último Consejo se aprobó un crédito de tres millones de pesetas para Telégrafos, estudiándose una disposición que permita remunerar el trabajo de los telegrafistas en las horas extraordinarias.

En cuanto a las mejoras de Correos, se aguarda conocer el resultado de la Asamblea que celebrarán los funcionarios el día 8.

Parece que algunos traslados que se suponían inspirados en represalias y que produjeron cierto disgusto entre el personal, serán estudiados con el más sereno espíritu de justicia a fin de que ésta prevalezca sobre toda consideración.

HALLAZGO DE OBJETOS EN ALTA MAR Ferrol.—El Ayudante de Marina de Santa María comunica que unos pescadores han encontrado a la altura de Cabo Prior numerosos efectos, que se supone pertenecían a un buque perdido.

MEDIDAS CONTRA EL TIFUS Vigo.—Se toman severísimas medidas contra el tifus que se ha desarrollado en Portugal.

Un concejal anunció anoche en el Ayuntamiento que en el pueblo de Arbo cercano a Vigo había ocurrido un caso. En seguida se dirigió un oficio al Alcalde de dicho pueblo, telegrafianado ser inexacto.

Los viajeros son sometidos a un examen rigurosísimo.

OBREROS DETENIDOS EN LA FRONTERA San Sebastián.—El Gobernador ha pasado el día en Irún enterándose del número de obreros que hay detenidos en la frontera, esperando volver a España.

A pesar de que la incomunicación es absoluta, supo el Gobernador que había en Bayona alojados en el cuartel 600 obreros esperando, siendo el total dos mil los que hay repartidos entre Biarritz y otros puntos.

El Gobernador busca los medios para enviarlos al punto de origen, pues la mayoría carecen de recursos.

La frontera sigue cerrada, sólo se abrió ayer para dar paso a la correspondencia inglesa.

## Senado

Madrid 4 (10'40 n.) Después de abierta la sesión, el Senado se reúne en secciones para nombrar la comisión que ha de entender en la contestación al Mensaje de la Corona, la de gobierno interior, la de Presupuestos y otras.

El señor Palomo pide que se aumente la tasa del trigo, pues de lo contrario los agricultores no sembrarán.

El señor Maura dijo que trasladará el ruego al Comisario de Abastecimientos, por considerar más admisible la indicación.

Se suspende la sesión y luego se levanta.

## Congreso

Madrid 4 (10'40 n.) En la sesión del Congreso el señor Romeo protestó de que se retrasan los diputados a la asistencia puntual de las sesiones.

El señor Barriobero cree que si se establecieran las dietas a los diputados se conseguiría dicha puntualidad.

Se proclamaron varios diputados. Siguió la discusión de los dictámenes de actas.

Al discutirse la de Castropol, el señor Pedregal y otros piden que pase a la comisión de incompatibilidades, pues el Supremo carecía de datos cuando dictó su informe.

Se promueve un incidente entre los señores Goicoechea y Pedregal, teniendo que intervenir el Presidente señor Villanueva, logrando solucionarlo.

Se suspende la sesión y luego se levanta.

## Consejo de Ministros

Madrid 4 2 (1.) Se ha reunido el Consejo a las once. El Sr. Maura dijo:—Mucho hay que tratar. Seguramente tendremos otro Consejo.

El Sr. Pidal llevaba una consulta a fin de facilitar las construcciones navales mercantes.

emplearán en las obras por administración que realice el Estado.

Se encargó al ministro de Fomento de dictar las medidas sobre el particular.

También se cambiaron impresiones sobre los extremos que ha de abarcar la reforma del reglamento de las Cámaras.

Se acordó levantar la suspensión de garantías y estado de guerra a la provincia de Barcelona.

Quedaron varios asuntos pendientes de resolución.

Se acordó seguir el Consejo mañana a las diez de la mañana.

## La Política

Maura trabaja Madrid 4 (2 t.) El señor Maura pasó la tarde de ayer en su domicilio, estudiando varios asuntos de gobierno.

Presidió una reunión de la Comisión de Códigos.

Incidente personal resuelto Madrid 4 (10'40 n.) Merced a la intervención del Presidente del Congreso señor Villanueva, se ha solucionado el incidente personal surgido entre los señores Vitórica y el socialista don Indalecio Prieto, puesto que lo motivó una apreciación política dentro de la Cámara.

La discusión del Mensaje El señor Maura ha dicho que el lunes comenzará en el Senado la discusión del Mensaje de la Corona.

Añadió que el Gobierno prepara la labor parlamentaria, pues estos días se halla en Consejo permanente.

Se ha nombrado Secretario de la Comisión del Mensaje del Senado, al señor Pérez Caballero.

Noticias desmentidas Madrid 5 (11 m.) Varios ministros desmienten que en el último Consejo se haya tratado de crear un Ministerio de Comunicaciones, establecer un impuesto sobre el juego y restablecer los consumos en algunos Ayuntamientos.

Lo que se trató en el Consejo de ayer Madrid 5 (11 m.) Referencias oficiosas dicen que el asunto más importante que abordó el Consejo, fué la reforma del reglamento de las Cámaras, uno de los cuatro puntos capitales del programa ministerial.

La reforma del Senado no reviste gran alcance, encomendándose al señor García Prieto que la redacte, quedando encargado de la reforma del Congreso el propio señor Maura.

El Consejo de hoy se ocupará del conflicto de los panaderos.

Reunión de los Ministros en Consejo A las diez de la mañana se reunieron los ministros, en Consejo.

Los ministros dijeron que es continuación del de ayer.

## La guerra europea

Regalo de una copa Madrid 4 (2 t.) El Gobierno inglés ha concedido al capitán del vapor español «Astondo Merdi» una copa de plata, como gratitud por los auxilios que prestara a los naufragos del vapor inglés «Georgios Antippos» que naufragó el 18 de noviembre último.

La ofensiva alemana Madrid 4 (2 t.) París.—Continúa la lucha de artillería a la izquierda del Mosá.

Penetramos en las trincheras alemanas en varios puntos, cogiendo dos ametralladoras y prisioneros.

Rechazamos los ataques de los alemanes sin importancia.

La batalla no ha terminado Madrid 4 (10'40 n.) París.—El Presidente de la República regresó anoche satisfecho de la diaria excursión a la línea de fuego.

La impresión dijo que no puede ser mayor.

La batalla no ha terminado. Faltan todavía jornadas duras y estamos avisadas de ello.

Cambio de mando La Haya.—Se dice que pronto habrá importantes cambios en el mando del frente alemán.

## Los alemanes reanudan la ofensiva

El objetivo de la ofensiva Madrid 5 (11 m.) Noticias del frente coinciden en que parece que los alemanes han reanudado la ofensiva, dando un violentísimo empuje.

El objetivo de los alemanes es llegar a Boaes y continuar la operación envolviendo a Amiens.

Mientras esta operación se realiza, el príncipe de Baviera secunda el movimiento atacando el Oeste de Albert.

Lo que dicen los ingleses El partido inglés dice que los alemanes después de un gran bombardeo, han atacado ente el Somme y Avre, por la derecha y el centro.

Rechazamos el ataque de la izquierda, pero en el asalto, retrocedimos en las cercanías del pueblo de Hamel.

En la orilla meridional del Somme siguen los combates.

Los alemanes son concisos El parte alemán se limita a dar cuenta de que sigue la violenta lucha de artillería continuando los ataques a los enemigos.

## Desde Barcelona

Solución al conflicto de la carne Barcelona 5 (4'30 m.) La autoridad militar ha solucionado el conflicto sobre la escasez de carne en los mercados, imponiendo a los abastecedores la obligación de entregar media ternera y medio buey a cada tablero.

Reclamación de jornales Ayer debía celebrarse en Tribunal Industrial, el juicio por reclamación de salarios de los obreros ferroviarios despedidos en la última huelga.

La concurrencia de obreros era enorme, pero el Tribunal no pudo constituirse por faltar dos jurados patronos.

El juicio se celebrará hoy. Defiende la Compañía el abogado Sr. Lapiedra y a los obreros el letrado Sr. Layret.

Salida del «Infanta Isabel» Zarpó para Buenos Aires y escalas, el transatlántico Infanta Isabel con seiscientos pasajeros y abundante carga.

Excelente impresión Ha causado excelente impresión en los centros marítimos la noticia que se recibió ayer, de haberse resuelto el conflicto que interrumpió temporalmente el tráfico con los Estados Unidos.

El estado de Narciso Verdaguera El estado del ex-diputado don Narciso Verdaguera, era anoche desesperado.

Por la tarde se le administró la Extremaunción.

Levantamiento del estado de guerra En el Gobierno civil no se tenía anoche aún noticia oficial del acuerdo tomado por el Consejo de Ministros sobre el levantamiento del estado de guerra en Barcelona.

La asamblea de funcionarios postales y carteros. El Ayuntamiento acordó ceder el salón de sesiones del Ayuntamiento para la asamblea que deben celebrar el 8 al 15 del actual, los funcionarios postales y carteros.

La corrida del domingo El próximo domingo en la plaza Antigua, torearán los diestros Gallito, Saleri y Cámara que lidiarán seis toros procedentes de la ganadería de Gregorio Campos.—Oliver.

## Asuntos de Baleares

La Asamblea de Jurisprudencia y Legislación. Barcelona 5 (4'30 m.) En el salón de actos de la Diputación, se ha celebrado la apertura de la Asamblea jurídica convocada por la Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Presidió el vicepresidente de la Mancomunidad señor Sol, acompañado de los representantes de la Diputación y el Ayuntamiento, pronunciando un discurso de salutación a los asambleístas.

Al discurso de salutación a los asambleístas, contestó el presidente de la Mesa, designándose Presidente de la sección de Mallorca a don Luis Martí y como Secretario a don Ramón Ballester.

Hoy seguirán las sesiones y mañana se reunirá la Asamblea en pleno.

La escuela de niñas de Santa Margarita El Director General de primera enseñanza ha rogado al Gobernador civil de Baleares que obligue al Ayuntamiento de Santa Margarita a dotar debidamente el local de la escuela de niñas de dicho pueblo y a que le haga la oportuna amonestación.

Reconocimiento del «Bellver» La Comisión técnica de marina ha llevado a cabo el reconocimiento del vapor Bellver.

Los nuevos capitanes del «Lulio» y «Cataluña» Ha tomado el mando del vapor Lulio, el capitán mercante D. Juan Palmer y Pujol y del Cataluña, D. Guillermo Compañy.

La Casa de Correos.—Proposiciones desechadas. Dicen de Madrid que han sido desechadas las diez proposiciones presentadas a concurso de solares, para Casa de Correos y Telégrafos de Palma, declarándolo desierto.

Se ha convocado a otro nuevo concurso, bajo las mismas condiciones, salvo en lo relativo a la superficie que podrá ser aproximada.—Oliver.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 tardes.

## SACOS

Se vende una partida de varias clases en buen estado. Informarán Ermitaño 3, Palma.

## A las Señoras

Llegará de Barcelona el próximo lunes la renombrada modista Doña Juana Sastre hospedándose en el GRAND HOTEL en donde podrán visitar el extenso surtido de modelos en trajes y sombreros para Señora.

## SUBASTA

El día 25 del actual a las 11 de la mañana en el cuartel de Intendencia, Socorro 46, tendrá lugar la venta en pública subasta de 2 mulas de desecho.